

# Un jour en CM

Ecole Notre Dame, Vernaison



Joyeux Noël!

## VTT

La première séance, on a pu faire que deux tours car Xavier, l'animateur, expliquait beaucoup de choses.

La deuxième séance, on a fait beaucoup de tours. On avait même le droit de doubler mais que par la gauche .

La troisième séance, on a commencé à faire de grand tours, à travailler les virages.

La quatrième séance n' a pas été faite car il pleuvait à torrent.

La cinquième séance, on a fait des tours immenses. On a monté des trottoirs. On a descendu des trottoirs. Il y avait des montées, des descentes. C'était la meilleure de toutes les séances .

La sixième séance on a appris le code de la route c'était très difficile mais je m'en suis bien sorti. J'ai adoré. (Joshua)

*suite en page 3*

1

### VISITE DE LA STATION D'ÉPURATION

Sortie du 7 décembre.

2

### CELEBRATION 9 DÉCEMBRE

4 semaines pour préparer nos coeurs et nos maisons pour accueillir Jésus.

3

### LES CHATS

nos avis à la fin de la lecture du roman



### Si j'avais de super pouvoir,

Je pourrais aller dans l'espace pour voir les autres galaxies et être le seul au monde à aller là bas. J'irais voir aussi un trou noir .  
(Paul)



### Pull de Noël

Chacun a mis un chouette pull.



### CRUE DU RHÔNE

Au mois de décembre, le Rhône a débordé. Il a recouvert le pont du bassin de joutes.

## Visite de la station d'épuration

Jeudi 7 décembre, nous sommes partis en car visiter la station d'épuration de Pierre-Bénite. Une dame nous a accueilli. Elle nous a montré une vidéo qu'ils ont créé pour expliquer la station.

C'est là que sont traités les eaux usées: les eaux qu'on utilise pour les toilettes, la douche, la vaisselle, ... Elles se dirigent toutes vers les égouts. On doit les nettoyer pour ne pas les rejeter directement dans le fleuve. (Omar)

L'eau sale arrive par les égouts à la station.

Le dégrillage sert à enlever les gros déchets de plus de 6 cm.

Le relevage sert à remonter l'eau de 18 m dans des grandes cuves.

Le Tamisage ou le dégrillage servent à enlever les déchets de plus de 6 mm.

Le désablage et le Déshuilage servent à débarrasser l'eau des graisses et du sable par décantation.

Le traitement de l'air sert à éliminer les mauvaises odeurs.

La décantation lamellaire sert à éliminer les matières en suspension.

L'aération sert à traiter biologiquement l'eau à l'aide de bactéries.

La clarification sert à décanter l'eau avant de la rejeter dans le Rhône. L'eau est propre mais non potable. (Ulysse)

(...) Après avec l'eau qui reste, on sépare l'eau de la boue. Avec l'eau, on la rejette dans le



Rhône, ça s'appelle l'étape du centrifugation. La boue va à l'incinérateur de boues: brûler les boues à 850°C et récupérer l'énergie pour produire du chauffage. Les boues brûlées vont servir aux travaux et la fumée va passer par le lavage des fumées; la fumée va être nettoyée puis rejetée dans l'air pour ne polluer. (Susie)

En 1, il y a le dégrillage. En 2, le relevage. En 3, le tamisage ou le dégrillage fin. En 4, il y a le désablage et le déshuilage. En 5, le traitement de l'air. En 6, la décantation lamellaire. En 7, l'aération. En 8, la clarification. En 9, Incinération des boues. En 10, le lavage des fumées. Après ses 10 étapes, on peut rejeter l'eau propre dans le Rhône.

Mais attention elle n'est pas à 100% propre. 95% ont été nettoyées mais il reste 5% qui n'ont pas pu être nettoyées. L'eau n'est pas potable.

Les personnes qui travaillent dans la station d'épuration ont chacun un rôle: il y a les contrôleurs, ceux qui s'occupent de la maintenance, du nettoyage, les superviseurs. 75 personnes travaillent dans la station d'épuration, . (Thais).

## VTT

J'ai adoré le VTT. C'était génial parce qu'on pouvait être un peu tout seul et il y avait des parcours.

On pouvait s'amuser. L'intervenant était très gentil.

On a appris les règles de la route: pour faire les clignotants, soit on mettait le bras à droite ou soit à gauche, pour rentrer sur un rond-point, il faut bien regarder celui qui arrive sur notre gauche. On a aussi travaillé les priorités à droite. A la dernière séance, on a fait un jeu. Celui-ci était génial. C'était un jeu où tu ne devais pas mettre les pieds par terre. Sinon tu étais éliminé. Et plus il y avait d'éliminés, plus l'espace du terrain devenait petit.

Il nous reste qu'une seule séance, c'est trop dommage. J'aurais apprécié qu'il y en ait plus parce que c'était super. (Esteban)

Le VTT c'est super. J'ai appris plein de choses: L'entraîneur s'appelle Xavier.

Pour démarrer, il faut mettre la pédale en haut, la deuxième en bas.

Le code de la route : comment rentrer sur les ronds-points, les croisements à priorité à droite.

La position de cavalier, les deux pédales en parallèle. Je ne connaissais pas. Ça sert à monter les trottoirs sans se taper les fesses.

La danseuse, on est debout sur le vélo pour monter plus facilement les côtes.

J'ai bien aimé m'arrêter et mettre le pied dans le cerceau. (Bernardo)

Le VTT c'est très bien mais il y a aussi des choses que je n'ai pas aimées.

La première séance, Xavier, l'intervenant, nous a dit que toutes les mauvaises habitudes qu'on avait pris, on allait les perdre.

La séance que j'ai le plus aimée, c'est quand on appris à passer des ronds-points.

Aux séances de VTT, on a appris à faire les virages. La pédale haute doit être du côté du virage.

Et la position de la danseuse ? La danseuse, c'est quand on se met debout sur le vélo et on balance le vélo de droite à gauche pour pouvoir monter plus facilement ou aller plus vite. (Lya)



J'ai compris que le clignotant et le bras c'est à peu près la même chose. Il faut toujours signaler ce qu'on veut faire. Quand quelqu'un ne sait pas bien faire ou qu'il est en difficulté, il ne faut pas lâcher son regard, faire attention à ne pas le mettre en danger, le mettre en confiance. Puis bien le prévenir en cas de danger.

Les tailles des vélos: Pour les petits, c'est 20 pouces. Pour les moyen c'est 24 pouces. Pour les grands c'est 26 pouces. (enfants de taille a peu près 1m50, ado, adulte) (Alexandre)

Le VTT était très bien. On apprenait beaucoup de choses, comme faire le cavalier, la danseuse, changer de vitesse et s'arrêter quand il fallait. On a fait un jeu. On devait tourner en rond sans poser le pied par terre. Si quelqu'un s'arrête, il est éliminé.

On a le droit de doubler mais seulement par la gauche. Il fallait indiquer où on allait passer pour que la personne en face puisse s'arrêter quand il faut. Vous laissez la priorité à ceux qui viennent de votre droite alors qu'au rond-point, c'est ceux de gauche qui sont prioritaires. Il y avait énormément de route qu'on pouvait prendre surtout au rond-point. (...) (Maël RP)

## Les chats de Marie-Hélène Delval

Ce sont des chats mais pas comme tous les autres car ils n'ont pas un poil blanc, ils sont tout noirs. Ils ont les yeux argentés. Ces chats tuent des animaux pour se multiplier jusqu'au sixième. Le septième jour du septième mois, ils auront tué leur dernière proie pour que le démon apparaisse. (Elise, CM2)

En lisant « les chats » de Marie-Hélène Delval, j'ai compris que ces chats ne sont pas normaux parce qu'ils ont les yeux d'argent et qu'ils ne sont pas de gentils chats. Ils veulent libérer le démon Astaroth. Plusieurs personnes se sont sacrifiées comme Da mais les chats ont plusieurs vies. Ces chats noirs peuvent aller dans les rêves et les pensées de Sébaste. (Adrien, CM2)

Les chats sucent le sang de leur victime qui va se transformer en chat. Ceux-ci se multiplient jusqu'au sixième. Mais Da se suicide pour empêcher le septième chat d'apparaître. Il a fait le rituel pour renvoyer Astaroth en enfer. (Matthieu, CM2)



Vous ne croirez pas, mais ce livre parle de chats. Tous les jours, il y a en a un de plus. Ils boivent le sang de leurs proies. A la fin, Da doit faire le rituel: il enflamme sa maison pour tuer les chats et sauver le monde. (Linon, CM2)

En lisant « les chats » de Marie-Hélène Delval, j'ai compris qu'il faut savoir se sacrifier pour ceux qu'on aime. Da n'a pas voulu se sauver pour échapper à son sort. Il voulait sauver Sébaste. Il a fait preuve de courage et de bravoure. (Elisa, CM2)

*Ce roman existe aussi en bande dessinée.*

### Le permis internet est important.

Il y a des enfants qui se font harceler physiquement parce qu'ils ont envoyés des photos d'eux. Même si vous essayez de la supprimer, celui à qui vous l'avez envoyé l'aura encore dans sa galerie. Et il pourra l'utiliser.

Le téléphone est interdit au moins de 13 ans. Les réseaux sociaux sont dangereux pour les enfants. Leur accès est interdit au moins de 15 ans.

Les enfants doivent dire à leurs parents, s'ils ont un problème. (Linon)

